
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 13.03.2008 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Südanlage 5, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 11. Sitzung des Ortsbeirates Wieseck 

am Donnerstag, dem 06.03.2008, 

im Bürgerhaus Wieseck, Philosophenstraße 26, 35396 Gießen-Wieseck. 

Sitzungsdauer: 19:00 – 20:00 Uhr 

 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Klaus-Dieter Mai CDU  
Herr Karl Heinz Brück CDU  
Herr Michael Oswald CDU  
Herr Hans-Ulrich Weidauer CDU  
Herr Wolfgang Bellof SPD  
Herr Rainer Hofmann SPD  
Herrn Klaus Zimmermann SPD  
Herr Norbert Kress BUF  
 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Sandra Walther  Schriftführerin 
 
 
Entschuldigt: 
 
Herr Thomas Rausch Stadtrat 
 
 
Unentschuldigt: 
 
Herr Bernhard Hasenkrug Bürgerliste Wieseck  
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Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift der 10. Sitzung des 

Ortsbeirates am 06.12.2007 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Befestigung eines Fußweges 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 21.02.2008 - 
OBR/1581/2008 

  
4. Baugrundstücke Marburger Straße West 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 21.02.2008 - 
OBR/1582/2008 

  
5. Mitteilungen und Anfragen  
  
6. Bürgerfragestunde  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
Ortsvorsteher Mai eröffnet die 11. Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung 
werden keine Einwände erhoben. 
 
Ortsvorsteher Mai begrüßt als neues Mitglied des Ortsbeirates Herrn Hans-Ulrich 
Weidauer, der für Herrn Jürgen Becker nachgerückt ist. 
 
Außerdem teilt er mit, dass sich Herr Stadtrat Rausch für die heutige Sitzung entschuldigt 
habe.  
 
Herr Hofmann möchte im nichtöffentlichen Teil den Punkt „Feldwege in der Hunsbach“ 
behandelt haben. Da sich dagegen kein Widerspruch erhebt, ist die Tagesordnung in der 
nun vorliegenden Form beschlossen.  
 
1. Genehmigung der Niederschrift der 10. Sitzung des 

Ortsbeirates am 06.12.2007 
 

  
 Die Niederschrift der 10. Sitzung des Ortsbeirates am 06.12.2007 wird 

einstimmig genehmigt. 
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2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Die Ergebniskontrolle wird unter TOP 5 „Mitteilungen und Anfragen“ behandelt. 

 
  
3. Befestigung eines Fußweges 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 21.02.2008 - 
OBR/1581/2008 

  
 Antrag: 

Wir bitten den Magistrat zu prüfen, ob in der Verlängerung Altenburgerstraße 
in Richtung Hangelsteinstraße der derzeitige Fußweg bis zur Ampel an der 
Hangelsteinstraße ebenfalls befestigt werden kann. 
 
Begründung: 
Derzeit ist der Fußweg ab dem Ende der Bebauung bis zur Ampel 
Hangelsteinstraße bei schlechtem Wetter nicht zu benutzen. 
 

 Diskussion: 
Herr Hofmann trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Herr Bellof spricht sich dafür aus, wenn die Altenburger Straße fertiggestellt 
wird, könnte im weiteren Verlauf der Rad- bzw. Fußweg bis hin zur 
Ampelanlage ebenfalls wieder hergestellt werden.  
 
Herr Kress teilt mit, dass bei schlechtem Wetter der Weg überhaupt nicht 
benutzt werden könne. Weiter teilt er mit, dass die Wiese, an dem Nebenweg 
der Altenburgerstraße, der wieder zurück ins Wohngebiet führt, durch Bagger 
stark in Mitleidenschaft gezogen wurde und bittet um Abhilfe. 
 
Herr Kress bittet um kurze, zeitnahe Informationen des Magistrats an den 
Ortsbeirat, wenn Maßnahmen (Herstellung und/oder Ausbesserung von 
Fußwegen, Straßen etc.) in Angriff genommen werden. 
 

 Beratungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
 

  
4. Baugrundstücke Marburger Straße West 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 21.02.2008 - 
OBR/1582/2008 

  
 Antrag: 

Wir bitten den Magistrat zu berichten, wie groß die gesamte Anzahl der 
Baugrundstücke im Geltungsbereich des Bebauungsplan Marburger Straße 
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West zu Beginn der Bauarbeiten waren und wie viel davon zur Zeit bebaut 
oder verkauft sind. Wie viel Baugrundstücke von der Gesamtzahl waren bei 
Beginn der Bauarbeiten im Besitz der Stadt Gießen und wie viele davon sind 
bebaut oder verkauft. 
 
Begründung: 
Erfolgt mündlich in der Sitzung. 
 

 Diskussion: 
Herr Bellof trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 

 Beratungsergebnis: ohne weitere Diskussion einstimmig beschlossen 
 

  
5. Mitteilungen und Anfragen  
  

 Grundhafte Erneuerung Karl-Benner-Straße 
 
Herr Stadtrat Rausch hat Ortsvorsteher Mai per Mail mitgeteilt, dass er für die 
nächste Sitzung des Ortsbeirates am 17. April 2008 geplant habe, den 
Ortsbeirat und die Bürgerinnen und Bürger über die anstehende Maßnahme 
„grundhafte Erneuerung der Karl-Benner-Straße“ mit einem Vertreter des 
Tiefbauamtes zu informieren.  
Dieser Punkt soll daher in die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
aufgenommen werden. Hierzu will Ortsvorsteher Mai kurz vor der nächsten 
Sitzung die betroffenen Bürgerinnen und Bürger hiervon nochmals in Kenntnis 
setzen. 
 

 Baumfällarbeiten in der Kirchstraße; Anfrage von Herrn Hofmann in der 10. 
Sitzung des Ortsbeirates am 056.12.2007, TOP 7 
 
Herr Hofmann möchte wissen, ob neue Bäume gepflanzt werden. 
 

 Baumfällarbeiten in der Altenburger Straße; Anfrage von Herrn Hofmann in der 
10. Sitzung des Ortsbeirates am 06.12.2007, TOP 7 
 
Herr Bellof möchte wissen, ob der neue Grünstreifen, der jetzt entstanden ist 
noch bepflanzt wird (linke Seite in Richtung Ortsausgang Wieseck). Sollte der 
Streifen nicht bepflanzt werden, ist – seiner Meinung nach - anzunehmen, dass 
dort ein „Hundeklo“ entstehen wird. 
 

 Fahrbahnabsenkungen an der Haltestelle Jenaer Straße; Hinweis von Herrn 
Becker in der 10. Sitzung des Ortsbeirates am 06.12.2007, TOP 7 
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 Fahrbahnabsenkungen in der Gothaer Straße; Hinweis von Herrn Becker in der 
10. Sitzung des Ortsbeirates am 06.12.2007, TOP 7 
 

 Bushaltestelle Greizer Straße 
 
Herr Kress teilte in der 8 Sitzung mit, dass des öfteren zwei Busse gleichzeitig 
an der Haltestelle (Endstation der Linie 5) für längere Zeit anzutreffen sind und 
somit ein Herausfahren aus der Kreuzung unmöglich ist. Er bat zu prüfen, ob 
die Haltestelle ein paar Meter verlegt werden kann. 
 
Lt. Herrn Kress ist die Bushaltestelle inzwischen verlängert worden. Man müsse 
aber noch beobachten, ob „Besserung“ eintrete.  
 
Nachdem Herr Bellof mitteilt, dass die Situation sich dann immer noch verschär-
fe, wenn zwei Busse gleichzeitig die Haltestelle anfahren, bemängelt Herr 
Kress, dass genau gegenüber auf der anderen Straßenseite, verkehrswidrig auf 
dem Bürgersteig geparkt werde, zum Teil auch zweireihig und bittet um 
Kontrollen durch das Ordnungsamt. 
 

 Änderung der Geschäftsordnung für die Ortsbeiräte 
 
Herr Kress kritisiert, dass die Änderungsvorschläge komplett von der Stadtver-
ordnetenversammlung abgelehnt wurden. Lediglich in den Ausschüssen soll der 
Ortsvorsteher ein Rederecht bekommen. Herr Bellof stellt klar, dass die 
Hessische Gemeindeordnung (HGO) eine andere Regelung nicht zuließe. 
 

 Fußweg Philosophenstraße – Ursulum (in Höhe Oberlachbrücke) 
 
Herr Zimmermann möchte wissen, ob der Fußweg von der Stadt Gießen wieder 
hergestellt werden kann, da er durch Baggerarbeiten, Rohrbruch etc. nicht mehr 
begehbar ist. 
 

 Beleuchtung Sport/-Parkplatz am Ried 
 
Herr Oswald möchte wissen, ob die Beleuchtungsanlage überprüft werden 
kann, da der Platz nur unregelmäßig bzw. zu verschiedenen Abendzeiten 
beleuchtet wird. 
 
Weiter möchte er wissen, wer für die Beleuchtungsanlage zuständig ist (Ein-
/Ausschalten, Wartung etc.) und ob sie wie die Straßenbeleuchtung geschaltet 
werden kann. 
 

 Bürgersteig 
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Herr Kress bemängelt, dass in der Verlängerung der Straße „Urnenfeld“ (in 
Richtung Drei Teiche, hinter der Hangelsteinbrücke) der rechte Bürgersteig nicht 
wieder hergestellt wurde, nachdem die Rohre verlegt waren und bittet um 
Auskunft, wer für diese Arbeiten bzw. den Weg/Bürgersteig zuständig ist und 
wann der Bürgersteig wieder hergestellt wird. 
 

 Fußgängerbrücke (zum Hangelstein, Richtung Lollar) 
 
Herr Kress stellt fest, dass die Fahrbahndecke enorme Absätze aufweist und 
bittet um Auskunft, wer für die Beseitigung der Schäden zuständig ist und bittet 
ggf. Beseitigung der Schäden. 
 

 Brücke (Daubringer Straße, Richtung Lollar) 
 
Herr Kress stellt fest, dass die Fahrbahndecke enorme Absätze aufweist und 
bittet um Auskunft, wer für die Beseitigung der Schäden zuständig ist und bittet 
ggf. Beseitigung der Schäden. 
 

 Vogelschutzgehölz  
(in Verlängerung der Hangelsteinstraße, hinter der Brücke links hoch) 
 
Herr Kress teilt mit, dass in diesem Bereich Bauschutt, Heckenschnitt und 
Sperrmüll abgeladen wurde und bittet um Abhilfe sowie Kontrollen durch das 
Ordnungsamt. 
 

 Verunreinigung des Grundstückes neben Fa. Schöffmann, Hangelsteinstraße 
 
Herr Weidauer möchte wissen, ob dieses Grundstück städtisch oder im 
Privatbesitz ist, und bittet ggf. das Ordnungsamt um Abhilfe. 
 

  
6. Bürgerfragestunde  
  

 Verunreinigung des Geländes - Verlängerung der Straße Urnenfeld 
(hinter Autobahnbrücke)) 
 
Herr Erb fragt, wer für dieses Teilstück hinter der Autobahnbrücke zuständig ist. 
Da die Flächen mit Müll verunreinigt sind, bittet er um Abhilfe. 
 
Herr Hofmann bittet vermehrt um Kontrollen durch die Polizei, besonders in den 
Abendstunden. 
 

 Tempo-30-Zone im Oberen Steinkreuz 
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Herr Erwin Bellof möchte wissen, ob diese Straße mit Tempo 30 versehen 
werden kann, da die Autos mit weit mehr als 50 km/h die Straße passieren und 
Kinder erheblich gefährdet sind. 
 
Ortsvorsteher Mai teilt hierzu mit, dass noch die Stellungnahmen des 
Nahverkehrs und der Straßenverkehrsbehörde abgewartet werden müssen. 
 
Herr Hofmann erinnert an die Verkehrszählung, die zur Zeit im gesamten 
Wiesecker Gebiet durchgeführt wird. Erst im Anschluss an die Auswertung 
können weitere Maßnahmen eingeleitet werden. 
 

 Durchgang zwischen Friedhof und Steinerne Brücke 
 
Herr Erwin Bellof möchte wissen, ob dieser Durchgang (zwischen Fa. Haas und 
Fa. Balser) städtisch oder privat ist. 

  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher Mai die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 17. April 2008 um 19:00 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 07. April 2008, 8:00 Uhr. 
 
 
 
gez. gez. 
  
Klaus-Dieter Mai Sandra Walther 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




